

von der Leber gegangen, noch nie hatte er aus der eignen Sinnestäuschung einen so dankbaren Stoff zu einer recht wirkungsvollen Phantastiegeburt beim ersten Anblick empfangen, wie bei dem Zug mit dem erfrorenen Handwerksburschen, der zuerst ein bloßer Hundeschatten gewesen; und doch, welche lähmende, erstarrende Wirkung auf sein ganzes Gemüthsleben, welche unseligen Folgen für seine bürgerliche und dienstliche Stellung hatte nicht gerade dieser unglückliche Jubiläumslug für einen Mann, der doch sonst in seiner munteren, walddünen Jägerlaune so herzlich darauf loszog, daß man in Wahrheit von seinen Aufschneidereien sagen konnte, es werde einem grün und blau vor den Augen!

Die Erkenntnis ihres gewagten Spieles hatte die feinen Staatsmänner der „Krone“ zu einem Ausweg geführt, auf dem sie nicht nur ihr Mütchen an dem Oberförster fühlen, sondern auch die durch Doktor Buch's gerichtsarztlichen Bericht eingeleitete Intrigue ohne alle Gefahr für ihre eignen Personen weiter spinnen konnten, sogar noch mit einem Anschein von Menschenliebe und Schonung, für welche sie doch in ihrer boshaften Schadenfreude weder Sinn noch Neigung hatten.

Der Landrichter machte nämlich zu dem Bericht des Amtsphysikus einen zweiten Bericht an das Hofgericht, worin er sich hinter den Schutzwall der Inkompetenz zurückzog und vor allem in diesem heikeln und verwickelten Rechtsfalle um weitere Verhaltensvorschriften ersuchte; ja, am Schlusse einem hochverordneten Gerichtshof zu erwägen gab, ob ihm, dem langjährigen Freunde